
城事

2011年12月25日 星期日 编辑：翟恒水 组版：继红C04 今日济南

清晨五六点钟光线差、车速快，一不留神就撞上了

“黑色时间”让保洁员很受伤
本报记者 马云云 实习生 姜东林

清晨五六点钟最危险

22日下午，经十路上车流不断，保
洁员老李身着工作服，拿着扫帚和垃
圾袋，谨慎地站在路中央的护栏旁，到
红灯一亮，才小心翼翼地穿过停在路
中央的汽车，快步走到路边，将垃圾倒
进等待在那里的垃圾车上。

“每天都要这样横穿马路，一天都
不知多少个来回。”老李四十岁了，干
这行已有两年，每天最担心的事就是
安全，“干这活儿就得小心”。在英雄山
路一路段清扫的曹女士说，一些司机
看到保洁员根本不避让，一个劲儿摁
喇叭，她的三轮车被撞了好几次。

这几年，省城保洁员作业时出
车祸的事件时有发生，甚至有保洁
员因此丧生。

而保洁员遭遇车祸，大多在凌
晨。历下交警大队副大队长徐军介
绍，早上车流量小，车速较快，司机
大多比较疲劳，注意力不集中，反应
迟钝，且容易麻痹大意，这时候就容
易撞上正在工作的保洁员。据他的
经验，冬季凌晨5时至6时30分，夏季
凌晨5时30分至6时30分是保洁员遭

遇车祸的较集中时段，有人把这个
时段称为保洁员的“黑色时间”。

三轮车当“警示牌”

为了保护自身安全，环卫部门
和保洁员都没少费工夫。济南市城
管局城市保洁处相关人士透露，每
年都会对保洁员进行安全知识方面

的培训，提醒
他 们 多 留 意
来往车辆。在
主次干道，要
求 保 洁 员 必
须顺向保洁，

也就是在中央隔离带两侧分别安排
保洁员，保证他们不横跨隔离带，这
样能减少到马路中央的几率。

绝大部分保洁员已经意识到自
身工作的危险性，也有保洁员想了
各种应对的招儿。“早上尽量两个人
配合着来，一个人扫，一个人照看着
有没有车”，一位经验丰富的保洁员
说，许多保洁员已经学会了在“黑色
时间”分工合作。还有人在清扫时，
将清扫车挡在身前一段距离，以提
醒前方车辆。

保洁员们的愿望其实十分简
单，他们普遍表示，没有太多要求，
只是希望司机能多体谅，注意避让。

“行者驿站”升级为“爱义行”
原会员储值卡可继续使用

本报12月24日讯(记者 尹
明亮) 24日上午，北京爱义行
汽车服务有限责任公司在二环
东路原“行者驿站”汽车美容店
店址举行发布会，北京爱义行
通过与行者驿站合作，正式进
驻济南，8家店面同期开业。

据了解，此次爱义行在济南
同时开业的8家店面分别位于二
环东路、建设路、顺河街、堤口

路、环山路、经三纬九路等处，均
为原济南“行者驿站”门店，双方
合作，经过重新装修升级后，如
今已全部改成爱义行门店。

据北京爱义行相关负责
人介绍，重新开业后，8家门店
将统一举行一系列优惠活动，
而市民在原先“行者驿站”所
办理的储值卡等可以继续在
新的门店使用。

雷天太当选历下区委书记
姜涛当选商河县委书记

本报12月24日讯(记者
马云云) 24日，雷天太当选
历下区委书记，姜涛当选商河
县委书记。

中共济南市历下区第十一
届委员会第一次全体会议12月
24日选举雷天太为区委书记，
田庆盈、赵东升为区委副书记，
当选为区委常委的还有韩宏伟
(女)、王诚、曹辛、聂军、尹红梅
(女)、高卫、纪亮、何继文。同日，

王诚当选纪委书记，张丕杰、辛
兆岭为纪委副书记。

中共商河县第十二届委员
会第一次全体会议12月24日选
举姜涛为县委书记，孙斌、张军
为县委副书记，当选为县委常
委的还有路来良、牛力强、高连
东、吴忠胜、韩英(女)、李冬利、
宋玉金、王玉忠。同日，牛力强
当选纪委书记，张林堂、吴士富
为纪委副书记。

部分行政执法人员昨测试
本报 1 2月 2 4日讯 (记者

马云云 ) 为了加强行政
机关效能建设，24日，济南市

对抽取的50个部门的418名
行政执法人员进行了法律知
识测试。

在“我为《政府工作报告》建言献策”活动中，有市民来电表示，“城市美容师”的生命

安全需要引起全社会的足够关注。在省城，有近万名保洁员辛劳工作，他们的安全状况

怎样？有哪些呼声？22日，记者进行了走访。

请请司司机机多多关关心心环环卫卫工工的的人人身身安安全全。。


	C04-PDF 版面

